

ATAS

ATA N.º 297

Aos vinte e nove dias do mês de setembro do ano dois mil e dezoito, pelas vinte e uma horas, reuniu a Assembleia de Freguesia do Bário, em sessão Ordinária na Sede da Associação de Mendalvo, com a seguinte ordem de trabalhos:

- 1. Período antes da ordem do dia (com duração de 30 minutos);**
- 2. Exposição da Presidente de Freguesia de Bário;**
- 3. Período de intervenção do Público, com duração de 30 minutos (Prorrogáveis se a Assembleia o entender).**

Abriu a sessão o Sr. Presidente da Assembleia, Sr. Fernando Marques, dando entrada na ordem de trabalhos.

O Sr. Fernando Marques fez um ponto prévio para esclarecer sobre o que seria necessário para se fazer uma alteração ao Regimento, por forma a esclarecer os membros da Assembleia, mais concretamente no que se refere à questão colocada pelo Sr. Carlos Bento sobre a mudança do Período de Intervenção do Público para o início da Assembleia.

Ponto 1 – O Sr. André Tojal referiu que após um ano de mandato e do levantamento de várias melhorias para a freguesia, pensa que existe pouca ligação entre os membros da assembleia e nenhum feedback. Salientou que, existe pouco foco para fazer coisas em concreto e propõe ao executivo reuniões de trabalho e criação de equipas de trabalho com membros da assembleia para uma maior cooperação em prole da Freguesia.

O Sr. Carlos Bento agradeceu ao Senhor João Bilhastre pela organização do aniversário da Sede de Mendalvo e pela disposição das mesas desta assembleia. Relativamente ao Regimento decide não avançar para já com nenhuma alteração uma vez que a presença de público tem sido pouca. Referiu que o executivo deveria ter convidado os membros da Assembleia para a festa do aniversário de Mendalvo e do Passeio das Motas como forma de convívio. Fez referência ao problema do transporte de um trabalhador da Junta no trator privado e pediu para analisarem esta situação. Comentou também a estadia de várias pessoas no Campo de Futebol no Pinhal-Fanheiro e salientou se existiam condições para esta estadia. Relembrou novamente a inexistência da torneira na parte de cima do cemitério por causa dos idosos. Finalmente comentou que a Rua das Fontainhas está abandonada e a estrada junto à Quinta da Rolinha tem um buraco com falta de alcatrão.

ATAS

A Sra. Margarida Baltazar agradeceu em nome dos alunos e membros da Associação de Pais da Escola do Bário e conjuntamente com o Centro Social a união por se ter conseguido quatro professores e quatro turnos. Referiu se existe a possibilidade de se colocar uma proteção ou uma cobertura no polo desportivo por causa do vento e do frio para as crianças poderem praticar as atividades desportivas no campo. Salientou também as reuniões de trabalho como parceiros do desenvolvimento do Bário.

O Sr. Jacinto Pereira começou por levantar alguns pontos relativamente à ocupação do campo de Futebol do Pinhal-Fanheiro, do problema da Rua das Lajes não estar bem identificada, das obras prometidas do muro do largo de Monte de Bois, do alargamento do caminho do Casal Silva, do problema do placa de sinalização no início de Monte de Bois que já mudou três vezes de sítio, qual a situação da Rua da Fonte Nova e onde estão os editais afixados para esta Assembleia.

Ponto 2 - A Sra. Presidente da Junta, Dra. Filipa começa por responder às questões apresentadas:

- Respondendo ao Sr. Jacinto Pereira, os editais encontram-se no site da Junta e nas Associações da Freguesia.
- E antes de entrar nas respostas aos membros da Assembleia, agradece à Associação de Mendalvo por se ter disponibilizado para a realização da Assembleia de Freguesia do Bário na sua sede e de assim, dar oportunidade às pessoas desta localidade para virem às Assembleias. Agradece também à associação de Mendalvo por ter aceitado o passeio das Motas na comemoração do seu aniversário e o muito obrigado a todos pela realização desta festa de aniversário. Agradece ainda a participação da Associação das Vespas da Maravilha neste evento.
- Relativamente às questões abordadas pelo Sr. André Tojal, a Junta planeou uma estratégia de abrir caminhos e melhorar os existentes. O pedido à Câmara Municipal para a execução do muro de Monte de Bois foi feito, estando-se à espera da aprovação da reunião da Câmara. Relativamente à questão da proposta para debater assuntos da freguesia, esta nunca foi recusada aos membros da Assembleia e se tinham sugestões ou ideias deveriam dirigir-se à Junta para falar com o executivo para marcar as respetivas reuniões.
- Quanto às questões levantadas pelo Sr. Carlos Bento, a Junta compromete-se a enviar convites aos membros da Assembleia sempre que haja eventos na freguesia. No tocante ao transporte dos trabalhadores da Junta, existe o seguro de acidentes de

ATAS

- trabalho que cobre todo o percurso de trabalho e na questão da estadia no Campo de Futebol o executivo decidiu que aquele espaço tinha condições para arrendamento durante quinze dias. A Rua das Fontainhas não foi abandonada contudo não se consegue limpar todas as ruas ao mesmo tempo e no tocante à falta de alcatrão está-se à espera a todo o momento da massa asfáltica para tapar diversos buracos.
- Respondendo às questões da Sra. Margarida Baltazar, compete à Junta de freguesia criar as condições na Escola para atrair mais crianças à freguesia. Esta situação tem sido atenuada pela vinda de crianças da Nazaré pelo Centro Social do Bário mas o problema futuro virá, quando abrirem o Centro Escolar de Famalicão, que irá tirar crianças à escola do Bário. A escola pertence à Câmara e existe um acordo com a Junta onde esta pode efetuar pequenas reparações. Neste sentido, tem o espaço do telheiro que pode ser fechado, esta proposta já foi enviada à Câmara. Outra alternativa será o uso da URBA que está próxima da escola para a prática de desportos quando o tempo está mau.
 - Finalmente e respondendo ao Sr. Jacinto Pereira a Rua das Lajes não estar identificada, irá verificar esta situação e colocar uma placa na parede. No tocante ao alargamento do Casal Silva terá de se negociar com os proprietários e pedir à Câmara para intervir neste processo. A placa de sinalização de Monte de Bois terá de se verificar o porquê destas alterações e a questão da Rua da Fonte Nova já é do conhecimento da Junta que a GNR tomou conta desta ocorrência em Julho e espera-se que este problema seja resolvido.

Ponto 3 – Intervenção do Público.

A Sra. Joana Soares alertou para a situação da Urba e de não existir nenhuma contrapartida para os sócios. Perguntou qual o ponto de situação do Vale do Arco. A Dra. Filipa comentou que a URBA tem um problema sério de não ter direção e para se pedir subsídios tem de se promover a atividade desportiva e outras em prole da comunidade. A questão do Vale do Arco da contenção das terras está por conta da Proteção Civil, no entanto terá de se entrar novamente em contato com a mesma, para se resolver esta situação.

A Sra. Paula Soares informou que existem caixotes de lixo que não estão bem afixados às paredes. A Presidente da Junta solicitou que nestas situações os cidadãos devem tentar comunicar à Junta para se resolver com rapidez.

O Sr. António Gonçalves levantou o problema da Travessa da Fonte que tem uma rede que impede a limpeza da mesma e relembrou que algumas ruas têm de ser limpas.

ATAS

O Sr. Vítor Manuel Costa Caseiro falou no problema de limpeza e das bermas na Rua da Quinta do Reforteiro e na questão da ribeira que vai desaguar no rio Baça onde estão plantadas árvores no meio do rio. A Sra. Presidente comprometeu-se a verificar a situação na Quinta do Reforteiro e informou que a limpeza dos rios é da competência da Hidráulica e solicitou ao Sr. Vítor para se deslocar à Junta e levar toda a documentação que tem, para informar a Saúde Pública e a Proteção Civil.

A Sr. João Bilhastre agradeceu a todos por esta deslocação da Reunião da Assembleia e a todos os membros desta associação e na falou na dificuldade que existe em arranjar pessoas para manter esta associação e outras da freguesia.

A Dra. Filipa agradeceu à Associação de Mendalvo e referiu realizar no futuro mais Assembleias descentralizadas.

A Sra. Fátima Santos e o Sr. Jorge Alexandre faltaram a esta assembleia com falta justificada.

Por nada mais haver a tratar, o presidente da Assembleia de Freguesia deu por encerrada a sessão e eu, Célia Maria Pedro Veigas, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada irá ser assinada pelos membros presentes.

O Presidente:

Luís Ricardo Teixeira da Silva

O 1º Secretário:

Xeiza

O 2º Secretário:

Helga Miguel Pereira da Silva

Os Vogais:

Alexandre

[Signature]

André Tojal Campos

S. A. m. Cam